



Alianza del Pacífico



Cancillería
Ministerio de Relaciones Exteriores



BECAS DE LA ALIANZA DEL PACÍFICO: ¡ESTUDIA EN COLOMBIA!

Septiembre 26 de 2014

¿Cómo identificar el programa más adecuado dentro de la Plataforma de Movilidad Estudiantil y Académica de la Alianza del Pacífico?

Aunque la mayoría los postulantes tienen el área de estudios definida, los programas que ofrecen las universidades colombianas de la Plataforma poseen características que los diferencian: desde las materias que ofrecen hasta elementos de importancia como la vida académica de la universidad cuentan a la hora de escoger.



Cenipalma, Laboratorio Híbridos, Palmar de la Vizcaina, Norte de Santander. Foto: Villegas Editores

Si bien los programas que ofrecen las universidades colombianas son de alta calidad, cada uno está diseñado para satisfacer ciertas necesidades académicas o formar un perfil. Por ello, se deben tener en cuenta algunos elementos con el fin de hacer la elección más adecuada y sacar el mejor provecho de la beca de la Alianza del Pacífico.

Lo primero es hacer una revisión de las universidades colombianas y los programas que ellas ofrecen para hacer una selección preliminar de programas de interés. El barrido se puede hacer utilizando el **buscador** con la oferta de programas en el Portal del ICETEX.

Enseguida, es importante confirmar con la oficina de relaciones internacionales de la universidad de origen, si ésta puede homologar los créditos del programa colombiano seleccionado.

Una vez han sido definidas las áreas de preferencia o los temas de investigación, los énfasis de las universidades son esenciales para determinar el programa más adecuado. Analizar cuidadosamente el pénsum y las materias que ofrecen y verificar que tengan énfasis acordes al área o tema de investigación de interés es clave a la hora de seleccionar el programa. Así mismo, se debe confirmar que el programa se encuentra dentro de las áreas prioritarias de la Alianza del Pacífico como Administración de Empresas, Negocios y Finanzas, Economía, Ciencias Exactas, Hotelería y Turismo, Ciencia Política, Relaciones Internacionales, Deporte, Gastronomía e Ingeniería.

Otro punto que es necesario tener en cuenta, especialmente en el caso de los estudiantes de doctorado e investigadores, es el de los grupos de investigación que existen en Colombia. En el país, **Colciencias** es la entidad encargada de avalar, financiar y clasificar los grupos de investigación. Por eso, con el fin de sacar el mayor provecho de la beca en Colombia, es recomendable revisar los grupos de investigación que tiene cada universidad y en qué medida

se ajustan a los intereses académicos del postulante.

Además de los grupos de investigación, se puede considerar la posibilidad de presentar artículos académicos a revistas académicas y universitarias colombianas para aportar a los avances en el conocimiento de un tema específico. Muchas de nuestras universidades cuentan con **revistas indexadas** de gran importancia en la región.

La vida académica también resulta de gran importancia a la hora de escoger universidad. Desde las actividades de integración hasta los espacios comunes permitirán establecer relaciones con colegas de campo de estudios e ir construyendo una red que permita fortalecer los conocimientos y entablar relaciones con otros investigadores. Se deben tener en cuenta también las conferencias, seminarios y eventos que organizan las universidades y sobre los que informan en sus sitios web.

Recuerda ... La convocatoria de las becas de la Plataforma de Movilidad de la Alianza del Pacífico se encuentra abierta hasta el 15 de Noviembre. Consulta los detalles en www.icetex.gov.co



Edificio de Ciencia y Tecnología Luis Carlos Sarmiento Angulo, Universidad Nacional, Bogotá D.C. Foto: Villegas Editores

En la próxima edición...

Cómo postular a una beca de la Alianza del Pacífico